
【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】
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人事課 要望 職員数
色んなものが機械化してるのに職員数が多いと思いますの
で、減らしてほしいです。

社会制度の複雑化、行政課題の多様化が進み、市役所職員が行う業務も多岐に渡っ
ていることから、庁内ではＤＸ（デジタルトランスフォーメーション※デジタル技
術を活用し業務作業を改善すること等）を推進し、業務効率化を進め、職員数の適
正を図りながら、市民第一の住みよいまちづくりを目指し、各事業に取り組んでま
いります。

人事課 提案 職員の対応

以前市役所に行った際、建設業者さんが「子育てに良いと
聞いたのですが、葛城市は何が子育て世帯に良い事があり
ますか？」と聞きに来られてました。しかし、職員の方
は、「特にないです。」と答えていました。こんな答えで
良いのでしょうか？と思いました。葛城市に人が来て欲し
いのですよね？？

職員の対応は残念なものがありました。

いますが、取り組んでいることの意識・情報を職員に周知徹底し、市民第一の住み
よいまちづくりを目指してまいります。

要望 移動手段
マイクロバスの増加→高齢者の足の便の充実、対策イベン
ト、教室等に合わせたバスの到着時間の設定（マルベ
リー、當麻文化会館）

要望 移動手段

高齢福祉、スポーツ振興、公共交通の利便性等各対策推進
の為にもぜひマイクロバス等の導入をお願いいたします。
現状では事業所に依頼する方が全ての事案をクリアできる
と聞いてますが、高齢福祉スポーツ、子育ての充実の為に
も予算化して全ての送迎等に利用できる様にお願いしま
す。送迎用マイクロバス等の補助金予算化をぜひお願いし
ます。

要望 移動手段

バスの運行について：年間の大会予定が決まっているため
設置しやすい。健康長寿の観点からより多くの参加者を望
みたい（高齢化が進み年々減少、直行便があれば参加の者
が１２０人／２２０人　アンケート結果）

要望 移動手段
グラウンドゴルフ大会の直行便の運行（第１健民、農林広
場）

要望 移動手段

バスの移動不便→スーパー万代からオークワで止まってほ
しい。病院帰りいつもタクシー（それもすぐには来ない）
竹内～観光駐車場までの間停車してほしい。老人泣かせ、
移動手段なく行動セーブされ、困ってしまう。

要望 公共バス 市内巡回バスの経路と時間の見直し

要望 公共バス
交通弱者で10年経過しています（私は79歳です）バスをあ
と1便増やしていただけたらと思います。バス以外は徒歩
のみです。

要望 公共バス

公共交通はありますが、なかなか時間が合わず不便を感じ
ています。市長さん１か月くらい公用車を利用せず、公共
バスを利用してみてください。町内を歩いてみてくださ
い。そうすれば市民の不便さを感じて頂けるのではないで
しょうか。

要望 公共バス 公共交通について、時間調節が悪い。

企画政策課 提案 公共交通
公共交通ですが公共のバスを大型ではなく、中型くらいで
いいのではないのでしょうか。

現在、環状線ルートにおきましては、「れんかちゃんバス」として小型バス、ミニ
バスルートにおきましては、「けはや号」としてマイクロバスにて運行しておりま
す。

要望 移動手段
コミュニティバスの増加：事故防止で免許の返還が増える
ことが考えられ、利用者増が見込まれる。

要望 買い物支援

免許返納して、歩くか自転車の移動となりました。今のと
ころ、自動車で高田や香芝への買い物に行けますが、雨の
日の移動はむずかしく思います（バスは時間があいませ
ん）

企画政策課 都市計画課
商工観光プロ
モーション課

提案 観光 かつらぎ道の駅エリアの開発をしたらどうか？

道の駅かつらぎを含む葛城インターチェンジ周辺エリアについては、関係各課によ
るPT（プロジェクトチーム）を組織し、道の駅かつらぎ周辺に賑わいを創出するた
めに事業を進めており、しあわせの森公園においてはナイトタイム観光の推進を目
的にフットライトの設置を予定しております。また、隣接する社会教育センターエ
リアにつきまして、当該エリアは土地・建物とも奈良県所有となっておりますが、
奈良県と葛城市が連携して、宿泊施設等の検討や、県中南和の玄関口として、道の
駅かつらぎや、このエリアに移転されました酒造会社とも連携しながら、周遊・滞
在型観光の促進手段等、様々検討しております。

提案
社会教育セン

ター

県の教育センターの跡地利用について。研修センター、
キャンプ場等、子供達や若い人から、高齢者、親子で楽し
く研修、体験できるような施設になれば良いなと思いま
す。他の市町村からも来てもらえたら、市の活性化、観光
の充実にもつながるかと考えます。

要望
社会教育セン

ター
旧社会教育センターの早い活用

※アンケート区分において、「質問」「提案」「要望」としたものについて回答を掲載しております。

企画政策課 管財課 地域包括支援課 体育振興課

現在、この件につきましては関係部署で、対策を検討しております。
地域包括支援課としましては、現在、各地域で実施中の生活支援体制整備事業で広
がりを見せつつある、「地域住民の主体的な互助による移動支援」を側面的にサ
ポートしているところですので、引き続き注力していきたいと考えております。

企画政策課

市内の公共交通につきまして、令和４年３月には「葛城市地域公共交通計画」を策
定いたしました。これに基づき、現在、利用が低調となっている路線について、状
況整理や見直しに向けた検討を継続して実施しており、また、今後も、皆様のご要
望、ご意見をお聞きしまして、利用促進・利便性向上に向け、路線の見直し・運行
時間の改編等を検討してまいります。

企画政策課
市内の公共交通につきまして、今後、免許を返納される方が増加することも踏まえ
まして、皆様のご要望、ご意見をお聞きし、利用促進・利便性向上に向け、路線の
見直し・運行時間の改編等を検討してまいります。

企画政策課

社会教育センターエリアにつきまして、当該エリアは土地・建物とも奈良県所有と
なっておりますが、奈良県と葛城市が連携し、県有資産の有効活用について現在、
検討しているところでございます。当該エリアは葛城インターチェンジ周辺に位置
していることから、奈良県中南和の玄関口としての機能強化を図るため、道の駅か
つらぎを拠点とする広域観光の促進、社会教育センターエリアを拠点とする滞在型
観光の創出等検討してまいりたいと考えております。

企画部
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企画政策課 要望
フォーラムの

運営
過去の話より未来の話を焦点に簡結に話して下さい。

市政フォーラムにつきましては、前回の実施年度が令和元年度でございましたの
で、今年度までの約３年間の間に実施しました政策を、説明させていただきまし
た。市の取り組み、まちづくりにつきましては、市民のみなさまにわかりやすくお
伝えできるよう努めてまいりたいと考えております。

企画政策課 提案 広報広聴
いろいろな助成事業があると思いますが、わかりにくいで
すね、ホームページ等でわかりやすく簡単に検索できたら
手続きしやすいです。

本市ホームページトップ画面のピックアップ欄におきまして、各課の補助金・助成
金を一覧でまとめました「じょじょきん」サイトを作成しております。ぜひご覧い
ただければと存じます。

企画政策課 要望 広報広聴
市政やサービスについての情報を知る方法を多くして、何
回も通知してほしい。

市政の情報につきましては、広報や防災行政無線放送に加えまして、市ホームペー
ジや市公式ＬＩＮＥ等におきましても掲載しておりますので、ご覧いただければと
存じます。

企画政策課 質問 市政

「市民と語り合う」フォーラムにして欲しい。発言質問し
たいことがあった。市（行政）の上からの姿勢には、以前
から疑問に思っている。一般職員の方は、よく聞いてくれ
てるが、大枠の話？（市政）となると、市長、議会の姿勢
を問いたい。

来年度も継続して市政フォーラムを開催させていただく予定でございますので、市
の取り組み、まちづくりにつきましては、市民のみなさまにわかりやすくお伝えで
きるよう努めてまいりたいと考えております。また、市役所に設置しておりますご
意見箱や本市ホームページからも、市民のみなさまからのご質問等を受付しており
ます。

企画政策課 質問 まちづくり 将来の人口減少についてどう対策していくか？

令和２年３月に策定しました「第２期葛城市総合戦略」では、令和42年の将来人口
目標を約37,000人とし、この実現に向けて、「教育環境の充実や子育て支援対策な
どを通じた移住支援対策」、「高齢者、障がい者福祉の充実や地域コミュニティの
強化、市民の生命を守る災害対策などを通じた定住支援対策」、「観光・産業の振
興による集客支援対策」などの各種施策により、市民第一の住みよいまちづくりの
理念のもと、目標達成に向けた対策を講じてまいります。

要望 空き家 空き家対策や耕作放棄地などの対策を考えてほしい

要望 空き家 空き家の有効活用について施策していただきたいです。

要望 公共施設
トイレの洋式化（水洗）促進（庁舎、各施設殆ど和式のま
ま）

要望 公共施設 施設の和式トイレは全て洋式にしてほしい

質問 庁舎再編 統合新庁舎進捗はどうなっているのか。

要望 庁舎再編
総合庁舎の将来計画を策定し、計画的な整備をお願いしま
す。自助共助公助が少ないのではないでしょうか。

提案 庁舎再編

景観のこと→古い町の街並みは古いほど誇りを持っていま
す。経済効率だけではなくて「當麻の町が好き」と思える
市民を増やしていきたい、そんな街づくり構想をしてほし
い。まずは尺土のあたり？新庁舎の建て替えの青写真の街
づくり構想ありきです。大きな視野のまちづくりの考えが
先です。

質問 庁舎再編
今後の市庁舎はどうするのか。新庄地区にかたよっている
が。

要望 庁舎再編
近所が（JA退去、その他）淋しくなっていく。施設をこわ
さないように。

質問 庁舎再編
旧当麻地区は住みにくくなった。JAの廃止、當麻庁舎の廃
止　今後どうするのか？

要望 庁舎再編
お茶を飲みながらおしゃべりする場所を市に作ってほしい
です（文化センター近く）

要望 庁舎再編

文化会館複合化計画は當麻地域の町づくり全体の中で再度
見直すべき。庁舎の解体のついでではなく、當麻の中心エ
リアを市民生活の中でどんなエリアにするか、「今の市民
の声」をもとに時間をかけるべき。（「５０年後の當麻」
などではなくあわてる必要はない）

企画政策課 農林課

遊休農地や耕作放棄地につきましては、所有者に農地適正管理の依頼するととも
に、農地中間管理機構を積極的に活用し、新しい担い手（借り手）の確保をお願い
しております。また、空き家対策につきましては、空き家を売却したい貸したい方
と空き家を購入したい借りたい方を繋ぐために、空き家バンク制度を実施しており
ます。さらに、老朽化した危険な空き家の解体を促進し、地域の安全性の向上に資
するため、危険な空き家の解体費用の一部について、補助を実施しているところで
す。

管財課 中央公民館 体育振興課 文化会館
現在、庁舎及び社会教育施設・社会体育施設のトイレにつきましては、洋式トイレ
と和式トイレの両方が混在している状態ですが、順次、洋式化を図っているところ
でござます。

庁舎機能再編推
進室

「葛城市公共施設等総合管理計画（令和5年3月改定）」第3章「方針に沿った維持
保全等の具体的な進め方」では、「3-2施設の使用年数の設定」や「3-3保全実施に
おける3つの期間の設定」について記載しています。既存施設については、55～65
年目を再整備実施期間と定め、この期間中に施設のあり方を見直し、必要性に応じ
て長寿命化・建替え・廃止・複合化・集約などの今後の再整備方針を定め、実施・
対応する期間としています。
當麻文化会館及び新庄庁舎については、約20年後が55年目に当たりますので、20～
30年後の期間に整備についての計画を含めた検討を実施することになります。な
お、當麻文化会館については、當麻庁舎の複合化を含めた再編の最中にあり、新庄
庁舎は現在、35年目の予防保全（改修）期間に当たり、今後20～30年使用すること
を前提に、外壁及び防水等の改修に向けた設計業務に着手しているところです。
将来、庁舎再整備実施期間時点での市役所に対する市民需要がどのようなものであ
るのかは重要な要素となりますので、今般の庁舎再編における経験等も踏まえ、よ
り良い合意形成に向けた取組を推進してまいります。

庁舎機能再編推
進室

（仮称）當麻複合施設については、新たな市のシンボルとなる施設の整備に向け
て、様々な人々がお互いに特別に区別されることなく、気軽に心地よく滞在できる
ひらかれた場所として、一つの複合施設に備わる複数の要素が混ざり合い、結び付
くような地域の人と活動を支える場所が計画できるよう整備を進めています。
複合施設内は、飲食を許容するスペースを設ける等、今までよりも自由度の高い運
用により、様々なニーズや市民活動に対応できる空間づくりを想定しています。自
主事業や市民活動が、同じ空間で共有されることで、活動の広がりやコミュニティ
の醸成が計られることを期待しています。
また、複合施設の周辺エリアについては、民間活力の導入を前提に活用検討を進め
ており、現在、参入意向調査の実施を予定しています。
複合施設と合わせ、将来に渡って継続的に賑わいのあるエリアとなるよう、頂いた
ご意見等を参考に、今後の取組を推進してまいります。
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要望 庁舎再編

もっと良くするために、今年度取り組む主な事業の中で、
各事業を適宜見直しとある。當麻文化センターの複合化案
で、図書館の解体、当麻庁舎の解体しての案件は見直して
ください。庁舎は、2000年に建てられている鉄骨造です。
23年間しか経過していない庁舎を残しなさい。税金のムダ
使いはしないで下さい。

要望 庁舎再編

フォーラム開催をありがとうございました。P.6當麻庁舎
周辺エリア再編の件、當麻文化会館の複合化の事　①今あ
る文化会館の中に図書館と庁舎が入るとそれぞれがせまく
なる。②複合化の後、當麻図書館と庁舎と倉庫の３つの建
物をこわして、倉庫を新設するのに７億円はムダ使いでは
ないですか？③議会の複合化特別委員会では、「50年後を
考えて」と話されていました。1300年前からの當麻寺はだ
んかさんや多くの方々が精神的、経済的な支援で守ってこ
られました。それに大きな誇りをもっておられます。「町
の中心にあった旧當麻庁舎がなくなり、町が急にさびれて
いって、さみしくなりました。」といわれています。見慣
れた景観がなくなるよりも今ある建物を活かしていけない
でしょうか。町への誇りは大事です。

要望 庁舎再編
図書館の充実：借りに行きたいと思える施設、ゆったりと
読める施設にして欲しい

要望 公共施設
図書館（當麻の施設ができたら）職員の方が委託業者に
なってしまうのでしょうか？今までと同じ地域に密着した
市の職員の方でつづけていただきたいです。

生活安全課 建設課 要望 防災
東室在住です。トヨタカローラ南側道路が大雨時（年１～
２回）冠水してまわりの住宅が床下近く浸水します。

建設課としましては、令和５年度より、調査を実施しております。今後も順次進め
てまいります。

生活安全課 質問 防災
防災無線の効率的運用　室内では、聴取可能であるが、室
外では不可。公園など大字に１か所は室外型を設置するべ
きでは？

現在屋外スピーカーは葛城市内14箇所に設置されており、設置場所は、不特定多数
の人が集まる場所、土砂災害や浸水害が想定される場所等、緊急の放送が特に必要
な区域に設置されています。
台風などの災害時は、屋外スピーカーの音声が聞こえにくく、情報が伝わりにくい
問題がありますので、各世帯の戸別受信機で情報伝達を行うよう取り組んでいま
す。
災害時には多くの情報伝達手段が必要になります。防災行政無線だけではなく、
メール配信やLINE配信等、災害時には様々な方法で情報発信をしています。今後も
しっかりと情報が伝わるよう研究していきます。

要望 防犯 防犯カメラつけて頂きたい（尺土駅前）

要望 防犯 防犯カメラの設置のお願い

生活安全課 建設課 要望 防犯
防犯カメラ等の整備、道路の白線の明示　各方面の道路拡
幅　特に大字内

防犯カメラにおきましては、大字要望や通学路合同点検で上がってきた箇所につい
て警察と協議し、その場所の過去における事件事故の発生数や設置による有効性、
今後の市民の道路利用率等を鑑みまして、防犯カメラの設置等を検討しています。
また、白線におきましては、通学路点検などでいただいた意見を基に優先順位の高
い場所から塗りなおし及び新設を行っております。道路拡張については、計画され
ている路線から拡張を行っております。

庁舎機能再編推
進室

「葛城市公共施設等総合管理計画（令和5年3月改定）」第3章「方針に沿った維持
保全等の具体的な進め方」では、「3-2施設の使用年数の設定」や「3-3保全実施に
おける3つの期間の設定」について記載しています。既存施設については、15～20
年目を予防保全（改修）期間、55～65年目を再整備実施期間と定め、この期間中に
施設のあり方を見直し、必要性に応じて長寿命化・建替え・廃止・複合化・集約な
どの今後の整備方針を定め、実施・対応する期間としています。
當麻庁舎の建物については、平成12（2000）年に竣工し、築後23年が経過してお
り、建物本体及び設備等の継続的な活用に向けては大規模改修が必要な時期を経過
しています。また、當麻図書館の建物については、昭和41（1966）年に竣工し、昭
和63（1988）年に増築が行われていますので、増築前の建物本体は築後57年を経過
しており、施設の再整備検討が必要な時期を迎えています。
當麻庁舎及び當麻図書館については、施設の長寿命化に必要な大規模改修やその維
持管理に必要な経費、将来を見据えて必要とされる施設の規模、エリアの賑わいに
向けた跡地活用の可能性等を総合的に勘案した結果、當麻文化会館との改修による
複合化を行い、既存施設を継続的に活用する計画としました。
また、周辺エリアの全体構想については、複合施設の整備に続き、継続的な発展に
向けて取り組んでいるところです。
「葛城市當麻複合施設整備基本計画」P44-8事業費に記載のある跡地の工事費（7億
円）については、既存施設の解体に加え、敷地の造成、駐車場、緑地、広場、倉庫
等の整備を行うと仮定した際に要する費用を事業規模の目安として計上しています
が、個別の詳細な内容や規模については、新たな整備の必要性も含め、今後の検討
の中で精査のうえ決定します。

庁舎機能再編推
進室

図書館

（仮称）當麻複合施設では、地域の子どもたちや街の大人たちが共に使いやすく、
身近に感じられ、ゆっくり時間が過ごせる場所の実現を目指しています。
新しく建設する當麻図書館は、閲覧の環境を整えることに加え、ただ多くの本を詰
め込むのではなく、取捨選択することで新陳代謝を促し、より本が手に届きやすく
したいと考えております。また、既存の當麻図書館より書架スペースを広げ、ゆと
りのある閲覧コーナーを設置する計画です。今よりも座席数が増えるため、ゆっく
り図書館で過していただくことができるようになります。
市民皆様のニーズに沿えるよう、図書・雑誌・新聞・視聴覚資料等を幅広く収集
し、図書館資料の充実に努めてまいります。
　運営の方式については、直営並びに指定管理者制度の導入の両面で比較検討を進
めているところですが、目指すべき複合施設像と実際のオペレーションがかけ離れ
ることのないよう、検証作業を行い、総合的に判断したいと考えております。
ただし、指定管理者制度を導入する場合においても、市職員に求められる役割、ま
たその業務の範囲等について整理し、地域に密着した運営を継続する必要があると
考えております。

生活安全課

防犯カメラにおきましては、大字要望や通学路合同点検で上がってきた箇所につい
て警察と協議し、その場所の過去における事件事故の発生数や設置による有効性、
今後の市民の道路利用率等を鑑みまして、防犯カメラの設置等を検討しています。
現在、尺土駅前周辺では計３基のカメラを設置しています。

総務部
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生活安全課 要望 防災 災害対策の向上
に努めています。また、今年度におきましては水防力向上のために止水板の導入や
大地震の際等に懸念されるインフラ確保のため電気自動車の派遣の協定を結ぶ等
様々な対策を検討実行しています。今後も災害対策の向上に努めてまいりたいと考
えております。

生活安全課 要望 防犯
防犯、防災ー監視カメラの増設を願います（河川、山の斜
面）

葛城市防犯カメラ運用管理基準による防犯カメラの設置は、河川や山の斜面での運
用は難しく、今後、研究してまいります。

生活安全課 質問 防災
災害対策も重要ですが、「防災士への活動支援」とは具体
的に何か？

「防災士への活動支援」といたしまして、まず防災士になるための支援として資格

いる防災士のスキルアップ研修、各大字で行われる防災士の活動の応援等を行って
います。

生活安全課 要望 防災

本年3月に引っ越してきました。葛城市の現状を知りたく
て参加しました。色々と前向きに考えて行動されているこ
とが分かりました。人口増加に伴い住宅地が増え袋小路に
なっているエリアも多いと聞きました。災害時に増加した
人口が避難所におさまるのか、物資が足りるのか心配で
す。

過去に起きた大規模災害の避難状況から一般的に人口の約３割の方が避難所に避難

皆様には普段からローリングストック（※普段から備蓄した食品を定期的に消費し
食べた分だけ買い足していく）等による方法で、食料の備蓄にご協力いただきたい
と考えております。

生活安全課 要望 交通安全
新庄小学校区内の青色パトロール実施者ですが、他の４つ
の小学校区で子ども見守り隊の設置を、区長様やその他に
働きかけをして欲しい。

平素は青色パトロールご苦労様です。生活安全課では、登下校時間に合わせて、青
色防犯パトロールを実施しています。また、各大字におかれましても、登下校時の
交差点等危険箇所における立哨指導や、子ども達といっしょに登下校を行うなど、
自主的に子ども達を見守っていただいているところもございます。このような市民
の皆様の自主的な子どもを見守る行動が、事件事故の防止となっていると考えてお
ります。これからも一層市民の皆様のご協力をお願いいたします。

保険課 要望 こども医療費

子ども（０歳～高校（中学校でも）医療費の無償化を行っ
て欲しい。物価高などで医療費負担もやはり大変です。子
供にかかる物も高くて生活が大変です。（先日制服も値上
がりました。）

今後、検討していきたいと考えております。

人権政策課 要望 人権 各大字への人権教育を推進してください。

本市における人権啓発・人権教育の取組としましては、差別をなくす市民集会など
の講演会の開催、生涯学習課における人権教育講座の実施などの研修会をはじめ、
人権啓発パネル展の実施、市広報・市ホームページ・市内放送による啓発などを実
施しております。各大字へ向けた人権教育としましては、本市人権教育推進協議会
の企画立案の元、講師及び市職員が各大字を回って人権教育地区別懇談会を開催し
ておりましたが、各大字での開催にご苦労をかけてきたことや、開催時間、テー
マ、参加者の固定化などの課題が認められたことを踏まえて、2018年度より5つの
小学校区での「校区別学習会」という形で開催することとなりました。コロナ禍に
おいて校区別学習会も中止しておりましたが、奈良県下各市町村の取組も参考にし
つつ今後の開催方法を検討しております。なお、従来の各大字単位など地区別での
実施についても区長等からの要望があれば適宜開催させていただきます。

環境課 提案 環境施策
ゴミ袋の有料代を導入→有料化により、ごみ袋の使用が減
少することで、プラゴミが減少する。

ごみ袋を有料化することで、ごみの減量や分別が推進されるというメリットがある
一方、専用のごみ袋を購入する費用が新たな市民の負担となる恐れがあります。ま
ずは容リプラや紙などリサイクル可能なごみを適切に分別していただくことで、ご
みの焼却量を減らせることを周知することが大切だと考えております。

要望 産廃業者

最近山麓線を主として資材置場（産廃置場）が大変目立っ
てきました。近隣の市町村ではそんな多く見受けられない
のに、当市では大変多い。とても環境の良い当市だが道路
沿いが大変見苦しい。市として何らかの規制が必要ではな
いか！（条例等で）

要望 産廃業者 産廃の業者が増加。環境悪化見直しされたい

要望 産廃業者 産廃の業者が増加。環境悪化への見直しが必要

要望 産廃業者
サイクリング、散策ルート沿いに産廃施設が増えすぎてい
る

環境課 要望 補助金 温暖化対策への補助金充実（太陽光etc)してほしい。

現在、温暖化対策への補助金として家庭用太陽光発電システムと家庭用燃料電池
コージェネレーションシステムを設置された住宅に対して1件あたり5万円の補助金
を交付しています。既存のシステムだけでなく、新しい家庭用の温暖化対策システ
ムも研究開発が進んでいることから、市民のニーズと温暖化対策への効果を調査
し、どのような補助金制度が望ましいかを検討してまいります。

要望 障がい福祉
障害を持った子の親ですが、年齢的にも親亡き後が気がか
りで、葛城市で生まれ、葛城市で育ち、葛城市を終のすみ
かと思い、社協運営でグループホーム又は入所施設を希望

要望 障がい福祉

家に障がい者が2人おります。将来親的にあとのことが大
変心配です。障がいがあっても安心して暮らせるグループ
ホームや家事援助、後見者などを充実してほしい。情報を
わかりやすくしてほしい。（市内に障がい者グループホー
ムを古民家でもつくってほしい）

社会福祉課 こども未来課 地域包括支援課 提案 まちづくり

高齢者と若者と、子供たちが一緒になって交流などできる
場があればいいなと思います。社会福祉でサロンや防災
（災害の時のグッズ、連絡先などの物）インスタで情報を
見たのですが、そこに子供も何か参加できないのかな？と
思いました。

おそらく社会福祉協議会がFacebookで発信しているサロンや緊急時情報キット（通
称・あんしんキット）のことだと思われます。社会福祉協議会に確認したところ、
サロンの開催やあんしんキットの取組については、地域住民の方から対象者や内容
について希望をお伺いし、各地域の実情に合わせた形で実施をしており、実際にお
子さんが参加されている地域もあるようです。希望があれば、ぜひご相談くださ
い。
また、いきいきセンターでは、現在、大規模改修が行われており、改修後は世代間
が交流できるイベント等も検討していきたいと考えでおります。

社会福祉課 質問 公共施設
いきいきセンター改修されていますがゆうあいステーショ
ンはどうなっているのですか。

ゆうあいステーションについては施設の状況を確認しながら必要に応じて修繕等を
行っております。

環境課 都市計画課

環境課としましては、近年、山麓線沿線で塀で囲って事業をする業者が増えており
ますが、すべてが廃棄物を扱う業者ではなく、金属スクラップなど有償で取引され
るものは廃棄物処理法の規制対象とならないなど、それらを保管することについて
直接規制する法令がないのが現状です。ただし、法令の対象外であっても、生活環
境の保全の観点から定期的に奈良県と連携し、立ち入り調査や監視を実施していま
す。
都市計画課としましては、現在山麓線沿いに立地している資材置き場については、
鉄くずなどの有価物置場であることから規制は難しいところでございます。

社会福祉課
現在、市内にはグループホームが６か所、入所施設が１か所ございます。随時見学
や相談にも対応されておられますので、ご検討ください。また、いただきましたご
要望につきましては、社会福祉協議会にお伝えいたします。

市民生活部
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地域包括支援課 体育振興課 提案 高齢者支援 高齢者スポーツ振興

地域包括支援課としましては、体力測定会後、結果に応じた介護予防に関する運動
教室（【強度順に】水中運動教室、はつらつ健康教室、地域の運動教室、元気アッ
プ教室、元気アッププラス教室）を実施しています。また、いきいきセンターでも
グラウンドゴルフとペタンクの各教室（令和５年度は大規模改修により休止）を開
催しています。
体育振興課としましては、各体育施設の平日利用者の年齢層を見ますと高齢者が中
心となっており、高齢者の方が、生涯スポーツを楽しんでいただいているご様子で
す。

要望 敬老年金 敬老年金月5,000円はやめたらよい。他市町村にはない。

要望 敬老年金 敬老年金はやめた方がいいと思います。

要望 敬老年金 敬老年金配布の中止

要望 敬老年金
８５歳以上の高齢者年金１人年１５００×３回はもうとり
やめてもいいのでは。いつ決断できるのか。

地域包括支援課 要望 高齢者支援
葛城市では、若い世代の流入もあるものの、地域によって
は高齢者世帯が増えています。高齢者の孤立化対策を要望
します。

高齢者の居場所づくり、という観点で、各種運動教室やサロン等、様々な事業に取
り組んでいるとことですが、同時に、地域全体での共助のまちづくりをさらに進め
ていきたいと考えております。

地域包括支援課 要望 高齢者支援
住み慣れた自宅でいつまでも暮らせるよう、老人介護の充
実。少しでもご家庭の負担が軽減するよう施設や市、地域
の連携がスムーズに行くような環境づくりを望みます。

団塊の世代が75歳以上となる2025年（R7）を目途に、要介護状態となっても住み慣
れた地域で自分らしい暮らしを人生の最後まで続けることができるよう、地域包括
ケアシステムの５つの構成要素である「医療、介護、介護予防、住まい、生活支
援」を充実させる必要があり、介護保険事業計画におきましても、更なる深化と推
進をすすめているところです。

地域包括支援課 生涯学習課 要望 教室
高齢者にも学習の機会を与えてください。現状では満足で
きる内容ではない。

中央公民館、當麻文化会館では、毎年度各種教室、講座を開催しております。
教室、講座は受講申込の状況や受講者アンケートなどを踏まえまして次年度の計画
を立て、文化会館協議会、社会教育委員会議、公民館運営審議会に諮り決定してい
るところでございます。教室・講座を担当する施設でも応募者の多い教室・講座に
加え、新たな受講者の掘り起こしに向けた教室・講座の開設が求められていると認
識しております。新しい教室・講座につきましては生涯学習課、中央公民館、當麻
文化会館にご提案ください。既存のものとバランスをとりながら、検討させていた
だきたいと考えております。
いきいきセンターでは、パッチワークキルト、陶芸、園芸、俳句、囲碁、カラオ
ケ、塗り絵の各教室を所管し（令和５年度は大規模改修中により休止）、その他、
スマホ講座等も開催してきました。今後も、必要とされる教室や講座を開催してい
きたいと考えております。

地域包括支援課 要望 買い物支援 買い物をもっと考えてほしい（買い物難民）

高齢者の買い物支援、という観点では、ならコープと協定を結び、市内各地域へ移
動販売車が出向くことにより支援を行っています。地域のコミュニケーションの場
となり、高齢者の引きこもり予防にも役立っています。また、地域によりまして
は、高齢者だけではなく、子育て中の若い方も購入に来られているようです。

地域包括支援課 介護保険課 社会福祉課 要望 公共施設

子育て支援だけでなく、高齢者の住みよい街づくりお願い
します。もっと住みよいまちづくり、サービスを落とさな
い、便利な町づくり、障がい者の住みよい町。できました
らグループホームを作る計画をお願いできたらと思いま
す。

介護保険課としましては、高齢者のグループホームについては、第8期介護保険事
業計画（令和3～5年度）で整備を予定しております。現在、事業者による工事が行
われており令和5年度中に完成し、開設される予定です。
社会福祉課としましては、障がい福祉については、施策を引き続き推進し、障がい
のある方もない方も共に暮らしやすいまちづくりをめざします。
地域包括支援課としましては、現在実施中の生活支援体制整備事業をさらに進めて
いきたいと考えております。この事業は、生活支援・介護予防サービスの体制整備
を目的としており、介護保険制度のサービスのみならず、民間、或いは地域の支え
合いで行われているサービスを含め、市内の資源を把握し、介護保険外のサービス
の活用を促進しつつ、「地域住民の互助」を基本とした生活支援・介護予防サービ
スが創出されるような取り組みです。地域共生を醸成する気運を高め仕組み作りを
サポートしております。

地域包括支援課 社会福祉課 要望 公共施設 各福祉施設のトイレの洋式化してください。
ゆうあいステーションでは今年度にトイレの洋式化工事を行う予定です。また、大
規模改修後のいきいきセンターは、全て洋式トイレになります。

健康増進課 子育て支援課 こども未来課 提案 子育て支援

子育てから子供を産み育てたいまちづくりに向かっていく
べきでは？流入人口増より、この街で発生→産むという発
想が大切と思います。（牌を取り合うより、生み出す力の
方が良い）

葛城市では、子供を産み、育てたいまちづくりの対策として、母子包括支援セン
ターを設置しており、妊娠期から子育て支援を寄り添いながら（伴走型相談）実施
しております。妊娠・出産支援としては、不妊治療費・不育症治療費の助成がござ
います。対策についてはさらに研究してまいります。

新型コロナウイ
ルス対策室

質問 コロナ対策
コロナ対策には感謝していますが、もっとこうした方が良
かった等反省点は？

今回の対策は、災害危機管理対策と同レベルと考え対応してまいりました。今後
は、コロナに罹患した時の行政手続きなどについて、さらに広く周知できるように
工夫してまいります。

新型コロナウイ
ルス対策室

要望 コロナ対策

コロナワクチンについて、ワクチンの副反応が今までのワ
クチンと違い多いです。副反応も多いので、その発信も
やっていただきたい（泉大津市長の発信等も見たりして情
報を見ています。）

本市のおいては、国の指針に基づいて実施を進めて参りました。副反応などの情報
については、厚生労働省の内容などを会場やホームページなどでも周知しておりま
す。今後も正確な情報発信に努めてまいります。

こども未来課 質問 保育料無償化
他の市は、保育の２人目から無償化が行われているけど、
葛城市はならないんですか？年齢を言われたら年子じゃな
いと無理です。

第２子以降の保育無償化に関しては、前向きに研究してまいります。

地域包括支援課

敬老年金は、福祉制度の一環として必要であるという認識で実施している事業で
す。事業開始当初に比べて社会の取り巻く環境や平均寿命も変わってきており、敬
老年金制度には様々なご意見があることは承知していますが、一方でそれを必要と
される方もいらっしゃることも認識しております。対象人数や経費の増加という全
体像だけで判断するのではなく、その必要性や公共の福祉的な視点をもって検討し
ていかなければならない制度であると考えております。

保健福祉部
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

こども未来課
こども・若者サ
ポートセンター

要望 保育料無償化

第２子以降の保育無償化を早くして欲しい。それと自分の
父の介護も増えてしまいました。ヤングケアラーや、子育
て世代で子育てと介護の両立の問題も何か市の支援があっ
て欲しいです。

ヤングケアラーにつきましては保健福祉部局や教育委員会と連携し、必要に応じて
福祉サービスの提案などケースに応じた対応に努めております。第２子以降の保育
無償化に関しては、前向きに研究してまいります。

こども未来課 要望 子育て支援
子育て中の母親でも安心して働けるような保育などを充実
させてほしい。（祝日、休日当の保育所の対応）

平日の一時保育や延長保育などを実施しておりますが、人員配置などの理由により
日曜日、祝日の対応は現状の保育所での実施は困難と考えております。今後の検討
課題とさせていただきます。

こども未来課 要望 道路整備

いわき保育所（ふみ切りのそば）の入口付近の交通整理が
なっていない。一般の車より保護者有りきで、不満です。
道がせまいので、無理なこともあると思うが、あまりにも
ひどい。

お迎え時間の分散や近隣にお住まいの方には徒歩でのお迎えをお願いするなど、お
手紙や掲示板により、保護者の皆様のご協力をお願いしているところです。引き続
き交通誘導の改善を図り、車をご利用の保護者のご協力もお願いしながら、お迎え
の車の一方向での入場をお願いできないかも含めまして、渋滞解消に向け、どのよ
うなことができるのかを今後、さらに検討してまいります。

こども未来課 要望 まちづくり
當麻第一保育所跡地については、分譲住宅の団地を作り、
今在家の人口、若い人たちが増えるような政策を取ってほ
しい。

當麻第一保育所は令和１０年３月末で閉園の予定です。現時点で跡地利用について
は未定ではございます。

子育て支援課
こども・若者サ
ポートセンター

学校教育課 質問 若者支援

お疲れ様です。いつもお世話になり、有難うございます。
これからの時代を担う子供達、青少年のための施策を充実
させることが、最も重要だと思います。市長の理念の1番
目にあるので期待しています。質問ですが、市内でヤング
ケアラーの問題はありませんか？人数等把握されています
か？対策は？母子家庭の実態と支援状態？

こども若者サポートセンターにおきましては、ヤングケアラーにつきまして、学校
で実施しておりますアンケートなどを参考に見守りの強化に努めております。ヤン
グケアラーを含む困難を有する子ども・若者の支援につきましては保健福祉部局や
教育委員会と連携し、必要に応じて福祉サービスの提案などケースに応じた対応に
努めております。
教育委員会におきましては、奈良県が実施しているヤングケアラー等に関する実態
調査が中学校全学年に対して実施されており、各学校では対象者についても把握し
ております。対象者はこども・若者サポートセンターと情報を共有し、当該生徒に
対して聞き取りや今後の状況把握を行うなどの対応をとっております。
子育て支援課におきましては、母（父）子家庭への給付金については、国の施策に
応じて児童扶養手当事業や子育て世帯生活支援特別給付金事業などを行っていま
す。それぞれに要件がございます。

子育て支援課
学校教育課（給
食センター）

要望 給食
物価高、ガソリン、電気代も高くなっているのに非課税給
付だけでなく、子育て世帯にも給付してほしいです。かな
りきびしいです。（給食の無償化などお願いします)

令和3年度は「子育て世帯臨時特別給付金事業」で児童手当受給世帯へ児童1人あた
り10万円の給付を行いました。今後も、国の施策に応じて対応してまいります。
また、給食費につきましては、令和４年度決算で給食材料費は220,274,711円でし
た。葛城市の財政状況、国からの交付金等の財源の状況をかんがみますと、市単独
では財政面において困難な状況ですが奈良県への財政的な要望を引き続き継続して
まいります。

子育て支援課 こども未来課 要望 子育て支援

里帰り出産で上の子の保育の一時あずかりが市内で一件し
かなく、それも抽選ではずれるなど、他市へのお世話に
なった。なんとかしてほしい。また子ども広場が月に１回
とはなさけない。充実した育児サポートにしてほしい。若
いお母さんのためにもよろしくお願いします。

子育て支援センターにおきましては、「つどいの広場」、「年齢別つどい」、
「BP1プログラム」、「おでかけ広場」などの子どもとその家庭を対象に親子で自
由に遊べる場、悩みを相談できる場を提供しています。詳しくは、ホームページを
ご覧いただくか、子育て支援センターへ直接お問い合わせください。

こども・若者サ
ポートセンター

要望 相談
子供若者サポートセンターについて。市長は運営内容は見
て無いと思いますので、見るようにしてほしいです。

こども・若者サポートセンターでは学齢期の子どもの相談は学校での巡回相談とセ
ンターでの相談を設定しております。学齢期の子どもの相談は、日頃関わっておら
れる学校の先生方と一緒に対応するために巡回相談で対応することが多いです。
しかしながら、不登校などで学校での対応が難しい子どもの対応はセンター相談で
対応しております。これからも家庭、学校、こども・若者サポートセンターで子ど
もの成長を支援することができるますよう努めてまいります。

農林課 建設課 要望 ため池
市内ため池調整池化には反対です。大雨時の管理の人、地
底の泥の排出費用等

建設課としましては、大雨時に作業をしてもらうことはないと考えております。た
め池の調整池整備は、葛城市の現状においては溢水等の対策として合理的な手法で
あると認識しています。
農林課としましては、ため池の管理については地元で行っていただいているところ
ですが、ため池の余水吐（洪水吐）に洪水吐スリット（切り欠き）を設置すること
等により、ため池の調整池化をお願いしているところです。そうすることにより、
大雨時にため池に流れ込む水が徐々に放流され、地域の防災に寄与できるとともに
管理の省力化も図ることができます。ご理解ご協力をお願いします。

農林課 提案 農政
山麓線付近の農地を解放し、農団事業を行い、広く一般
に他市からも来てもらえる

観光農園等については、ニーズの動向も見ながら、検討してまいります。

農林課
商工観光プロ
モーション課

要望 観光 夢フェスタを復活してほしい。 過去10回程度開催いたしましたが、現在のところ開催の予定はしておりません

農林課 要望 農政
地域農業を通じ、トウモロコシ、サツマイモ、ブルーベ
リー等の農産物を通じて、人的支援を促し、体験型の農業
を進め地元の活性化につなげてほしい。

体験型農業については、有利な補助等を模索しながら、検討してまいります。

農林課 建設課 要望 農政
農地の維持管理①水路里道の改修、保全管理→市の積極的
介入推進（公共事業化）②ため池の保全除草対策

里道、水路につきましては地元で管理をお願いしております。管理面で負担を軽減
する際に集落環境整備事業補助金等（建設課所管）をご活用いただいております。

農林課 要望 農政 遊休農地管理組織の設立（市ＪＡ等）

遊休農地や耕作放棄地については、所有者に農地適正管理の依頼するとともに、農
地中間管理機構を積極的に活用し、新しい担い手（借り手）の確保をお願いしてお
ります。今後も、遊休農地（耕作放棄地）の解消のため、様々な方法を検討してま
いります。

農林課 要望 農政
葛城市に人が来て欲しいけど、家が増えて田んぼ（自然）
が減っていくのがとてもかなしいです。若手の就農者を増
やしていく事とか市では考えておられませんか？

青年の新規就農者を増やすことは、葛城市の農業の喫緊の課題です。国の補助金で
の支援を含めた新規就農者の育成、確保に努めてまいります。

こども未来創
造部
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担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

提案 観光
森林インストラクターとして、発言させていただきまし
た。西の山の辺の道についても私なりにお力になれたらう
れしいです。

要望
登山道・自転
車道等

自転車ロードの整備、山麓線との平行も

要望
登山道・自転
車道等

山の辺の道構想については、放棄地、里道の整備をすすめ
て管理できる仕組みを作って、魅力ある場所にして継続で
きる様にして欲しい。

要望
登山道・自転
車道等

西の山の辺の道：自転車もOKにし、サイクリングロードと
してください

要望 観光 當麻寺を中心とした開発振興をもっとするべき

提案 観光 観光資源の活性化

要望
登山道・自転
車道等

岩橋登山道（伏越～平岩峠）が崩れて登山不可の状態（数
年）危険なため早急に復旧されたい。

要望
登山道・自転
車道等

西の山の辺の道路事業に合わせて、岩橋山の登山道の復旧
整備を考えてほしい。

要望
登山道・自転
車道等

ダイヤモンドトレールへの葛城市からの登山道の整備

商工観光プロ
モーション課

企画政策課 提案 観光
葛城市の歴史環境の保全と相まって観光に向けた取り組み
が必要と考える。インバウンドも増加している。ホテルが
なくても民泊とか考えてみるべき！

通過型の観光では地元経済の活性化につながりにくいことから、滞在型観光創出に
むけて民泊の活用も視野に入れ、検討してまいりたいと考えております。
また、葛城インターチェンジ周辺エリアにおいて、奈良県中南和の玄関口としての
機能強化を図るため、道の駅かつらぎを拠点とする広域観光の促進、社会教育セン
ターエリアを拠点とする滞在型観光の創出について検討してまいりたいと考えてお
ります。

商工観光プロ
モーション課

要望 観光 竹内街道のPRをもっとすべきです（新街道1400年です）
竹内街道・横大路（大道）活性化実行委員会など他の市町村と連携し、竹内街道の
PRを広く進めてまいります。

商工観光プロ
モーション課

提案 観光
観光も大切な活性化要因だが、相撲ばかりで本当にいい
の？

葛城市には素晴らしい景観や寺社仏閣、地場産品などのたくさんの魅力があり、い
ずれも広く知ってもらいたいところですが、まずは他の市町村と競争性の少ない葛
城市の強みである相撲を使って多くの人に葛城市を知ってもらい、そこから市のイ
メージを波及させてまいりたいと考えております。

商工観光プロ
モーション課

質問 企業立地 工業団地の進捗は何社と交渉しているのか？
現在、交渉している企業はありませんが、新村工業系ゾーンの整備を行うには法令
に基づいたインフラ整備等に時間を要するため、今後も県と連携を密にとりながら
誘致を進めてまいります。

都市計画課 企画政策課 生活安全課 要望 空き家

私共の住む所は調整区域に成っており、土地活用が自由に
できない、老齢になり所有地の存続が難しく悩むところで
す。住んでいる自宅が老朽化しても高齢になり、どうした
らよいかわからない！

市街化調整区域についても法令の範囲で土地活用ができますので、活用等をお考え
の場合は市都市計画課または高田土木事務所建築課にご相談下さい。また、お住ま
いの住宅に関しましても、利用いただける制度として対象要件はございますが、耐
震改修等の補助制度や、空き家登録制度等がございますので、市企画政策課までお
問い合わせください。

都市計画課 農林課 要望 まちづくり
都市計画地区の見直し：市街化調整区域、農振地区→有休
農地の活用

都市計画の見直しについては、奈良県と協議の上適宜検討してまいります。
遊休農地や耕作放棄地については、所有者に農地適正管理の依頼をするとともに、
農地中間管理機構を積極的に活用し、新しい担い手（借り手）の確保をお願いして
おります。

都市計画課 要望 公園

各大字に公園は有るものの、遊具の設備が無いところが多
い。防災の為ではあるが、新しく来られた方々が子供を連
れて話を交わせられ面識が得られる様、集いの場所を作る
べきかと。しあわせの森公園においても、ただの山だけで
遊んで子どもを安全に遊ばせる施設を充実させて頂きた
い。

各大字の公園につきましては、地域の課題も考慮の上、大字要望等を参考に遊具の
設置等を行っております。
しあわせの森公園につきましては、平坦な芝生広場と景色のいい展望広場を楽しん
でもらえる公園として整備しております。

都市計画課 要望 まちづくり

集落の人口減しているのに、田畑を宅地化して住宅開発さ
れている。インフラが効率悪く行政の負担ばかり増えてい
るのではないか？集落の再生、活性化させる政策をとって
ほしい。

インフラの効率化等については、葛城市開発指導要綱に従い事業者と協議を行いな
がら進めております。

要望 公共交通 ＪＲ新庄駅にトイレを設置して下さい。

要望 公共交通 ＪＲ新庄駅のトイレ設置を願います。

建設課 生活安全課 要望 道路整備
道路の整備：各地デコボコである、通学路の標識を充実
（例えば一時停止など）

舗装につきましては、劣化がひどい場所から順次施工しております。区画線等につ
きましては、通学路点検などでいただいた意見を基に順次塗りなおし及び新設を
行っております。

商工観光プロ
モーション課

建設課 農林課

(仮称）西の山の辺の道ルートにつきましては、魅力ある場所にできるよう、他市
ルートとの接続など時間をかけて慎重に取り組んでまいります。
また、遊休農地や耕作放棄地については、所有者に農地適正管理を依頼するととも
に、農地中間管理機構を積極的に活用し、新しい担い手（借り手）の確保をお願い
しております。
自転車ロードの整備については、市内だけでは、サイクリング距離としては短く、
奈良県が指定しております「ならクル」と連携して推進を図っており、西の山の辺
の道ルートを自転車走行可とするかは、安全面から歩行者と自転車利用者の両立が
可能か、あるいは別の道の利用が適正かを検討してまいります。

商工観光プロ
モーション課

相撲発祥の地・葛城市をPRするために、葛城インターチェンジ周辺でも賑わいを作
り出すイベントを行い、来場者に當麻寺や相撲館等に立ち寄っていただく等、より
高い経済効果を図っているところです。引き続き、市全体として観光の産業化、観
光資源の活性化を目指してまります。

商工観光プロ
モーション課

奈良県を通じて国に働きかけ、登山道整備に向けて調整を行ってまいります。しか
し登山道復旧には多くの費用と時間がかかり、全てのルートの補修は難しいため、
まず整備するルートの選定を行ってまいります。

都市計画課
防犯上の問題等いくつかの課題がございますので、今後調整してまいりたいと考え
ております。

産業観光部
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

要望 尺土駅 尺土駅前整備の早急な完成

要望 尺土駅
尺土駅前の早期完成に最大の力を発揮してほしい。（市の
玄関口としての顔です。）いつまでかかりますか

要望 尺土駅
葛城市と言われ思い浮かべる事は何もない。近鉄尺土駅周
辺の整備いったいどうなっているのか。可能な所から住民
に開放してほしい。税金の無駄遣いそのものと感じる。

要望 尺土駅
尺土駅開発の加速→駅西側の橋工事、橋はかかっているの
にまだ開通はない。駅前のたちのきが進んでいない。

要望 尺土駅
尺土開発が遅すぎます。前市長から続いており、対応不足
か？（何がネックか？）

要望 尺土駅 遅滞している尺土駅再開発を1日も早くやるべき。

要望 尺土駅
尺土駅前工事の件　本当に長年月掛かりすぎます。市政担
当者総力を上げて、早期解決を図ってほしい。

建設課 要望 河川工事 河川の浚渫工事の県への働きかけ
河川の管理で県の管轄する部分については、各区長からいただいた意見はすべて進
達させていただいております。

要望 尺土駅
尺土駅のエスカレーターは、上りだけで下りのほうが欲し
い。エレベーターのほうが良い。

要望 尺土駅
尺土駅改札に行くのに上りエスカレーターがあるが、下り
がない。

要望 尺土駅
尺土駅のエスカレーターを出入り口両方に設置して欲しい
です。車イスの方一般と同じように電車をスムーズに利用
できません。

建設課 生活安全課 要望 道路整備
山麓線をわたるのに信号が少なく、信号間が遠く、なかな
かわたれない。（イトーピア上のところ、信号から竹内
（ピノ）信号（時差信号）間、信号なし。）

過去から信号の要望は多数いただいており、設置を所管する警察に要望をいたしま
したが、設置には、信号間の距離や交通量が勘案されることから、設置が困難との
回答をいただいております。

建設課 都市計画課 質問 道路整備 高田バイパスとの連絡道は作らないのですか。
東室、北道穂、弁之庄には、市道と乗り口、降り口が接道しております。高田バイ
パスと連絡する道路は、「葛城市都市計画マスタープラン」において将来道路網の
計画をしており、交通量等に応じ順次整備してまいります。

建設課 要望 道路整備 道路の拡幅ー市道の計画的な整備、造成
新規に整備します道路は交通量により規格が決まっております。そのため幅員や歩
道の設置に差が出ます。

建設課 学校教育課 生活安全課 要望 道路整備
道路整備の充実とは、高齢者、子供が安全に町内を歩ける
整備をまじめに考えてほしい。あまりにも遅れている。歩
道や通学時の制限など無さすぎてひどいと思いませんか？

通学路の安全については、葛城市通学路安全プログラムに基づき、毎年、通学路安
全合同会議を開催し、各学校からの要望を提出いただき、関係機関と協議を行い、
順次対策を実施しております。
また、道路整備につきましては、通学路点検等による意見や各大字から提出してい
ただいた箇所から順次整備を行っております。

建設課 要望 道路整備
兵家～今市の道がいびつなまま放置されている。→今市神
社西の道幅が狭い所、いくぜんの前の道が工事はされてい
るのに不通のまま

これまでから地元との協議を続けておりますが合意形成がとれないため止まってい
る状態です。引き続き協議を重ねていきます。

建設課 要望 道路整備
道が良くなっていく中で中途半端な道の出来方になってい
るが、早く開通してほしい

過去から交渉が難航しており、地権者とは交渉に努めております。

建設課 質問 道路整備
高田バイパス4工区の當麻寺交差点の5差路は許可が出ない
状況です。国は都市計画変更案を示している。市の方針を
示してください。

国からは都市計画変更案を地元説明会で提示されました。都市計画変更申請が葛城
市に提出されましたら、諮問機関であります都市計画審議会を経て市の方針を回答
させていただきます。

建設課 要望 道路整備

大阪より移り住んで、40年その時から歩道は変わりなし！
市にも言い続けているが、４０年変わらず母親と公園に行
くのに押し車でガタガタ、人とすれ違うのにも気を使う。
それに歩道場所に寄り上り、下り、母親は怖いなと乗って
いた。広い歩道整備を望む。

歩道整備については交通安全上で重要なことだと認識しております。歩車道の区別
を視覚的にわかりやすくなるようにグリーンベルトの敷設を順次行っております。
また、段差のある歩道は工事施工時の国の基準によるもので新規に設置する場合
は、バリアフリーに配慮し施工しております。

建設課 要望 防災 ＪＲ地区、出花内地区の水害（水没）対策を。 市全体の対策として、上流部で水量を減らす対策を順次講じております。

建設課 要望 道路整備
最近の豪雨で山麓線が何カ所も雨水がたまっていてとても
道が通りにくかったです。道路の整備ももっとやって欲し
いです。

大変ご不便をお掛けしております。山麓線は県高田土木事務所の所管になりますの
で、市の方からも要望を県に伝えさせていただきます。

建設課 要望 防災

最近の異常気象によるゲリラ豪雨で山田、平岡間の幹線道
路で、本年２回の冠水が有り、市職員さんにお世話になり
ました。今後、集中豪雨があるたびに冠水になり通行禁止
になる可能性が考えられるので対策をお願いします。

令和５年度より、該当する地区の調査を実施しております。

建設課 要望 道路整備

長尾地域は周りにお店が一軒もなく、病院もなく、家の前
は車の往来がはげしく子供や年寄りが住みにくい。町にな
りつつある道路はボロボロで磐城地区の長尾は本当に年寄
りと空き家の多い所になってます。スーパーの一つもなく
本当に不自由です。スクールゾーンは色がはげて、ひびが
入って、みずぼらしい。みずぼらしい道何とかならないで
しょうか。

道路舗装整備ついては、計画的に順次進めてまいります。ご意見ありがとうござい
ます。

建設課
駅のエスカレーターは近畿日本鉄道の管理となっておりますが、ご意見頂いた内容
を近畿日本鉄道株式会社に伝えさせていただきます。

都市整備部

建設課
令和５年度から尺土駅前エレベーター工事に着手します。完成は令和６年度秋頃を
予定しております。その後、駅西側にあります橋周辺の工事を予定しており、順次
工事をする予定です。早期の完成に努めてまいります。
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

提案 議員定数
市議会議員の定数削減を検討しては？人口の割に多いと思
う。

提案 議員定数 市会議の数が多すぎます。

学校教育課 要望 幼児教育
新庄北付属幼稚園の園児の人数が年々少なくなって来てい
ます。何か対策をお願いします。

令和元年10月から始まった幼児教育・保育の無償化以降は年々人数が少なくなって
きております。幼稚園においても、未就園児を対象とした体験入園や各施設に入園
案内のポスターを掲示したり、教育委員会においても幼稚園で運動教室や英語教室
などを実施し特色ある園づくりに努めているところです。今後も教育委員会と幼稚
園が一丸となって一人でも多くの園児が入園されるよう取り組んでまいります。

学校教育課 要望 学校運営

葛城市に子供世代増えて欲しいのであれば、小学校の校区
わけをもっと考えて欲しいです。新庄小学校区はもういっ
ぱいでは？小学生が４～５０分かけて登下校は大変ではな
いですか？北小学校は、生徒数が少ないと聞きました。新
庄小学校は、１クラス人数が３０人程で先生の指導も行き
届いていないという声も聞いています。新しい住宅を増や
すのはいいけど学校の事も考えて整備して欲しいです。

校区の調整については昨年度に各小学校に設置している学校運営協議会及び小学校
に在籍している保護者アンケートを実施しました。結果としては現状のまま又は特
に意見がないとの回答が9割程度であったことから校区の調整は行わないこととな
りました。ただし、校区の学校よりも近隣の学校の方が通学距離が近く、通学に安
全上問題がない場合などについては指定校を変更できるようにしてほしいとの要望
もあったことから、現在、基準の見直しが必要か否かを検討中であります。なお、
小学校の1クラスの人数については国の基準により令和3年度の2年生から順に40人
から35人に引き下げられており、この基準により各学年のクラス数を編成しており
ます。

要望 通学路
小学校の通学路で道路の側線（安全に通行できるライン）
がないので、早急に対応していただきたい。登校中に事故
でもあれば！

要望 通学路 通学との安全確保

学校教育課（給
食センター）

要望 給食

いつも葛城市民最優先でのご尽力を頂きまして誠にありが
とうございます。学校給食について、学校給食の食材、調
味料などを安心安全なものに改善していく方向にして充実
していただきたいです。食と農有機の給食に近づけて頂け
ないでしょうか。橿原市と農民連のように有機給食のとり
くみを葛城市でもお願いしたいです。

有機農業で栽培された野菜は販売価格が一般のものより高い傾向があります。ま
た、虫に食べられている恐れがあるため、下処理に時間がかかることになります。
約4,200食を調理・配送するため下処理にかけられる時間にも限りがある中で、ど
のような形で有機給食を取り入れることができるか、他の自治体の取り組み例も参
考にし、調査・研究してまいります。

学校教育課（給
食センター）

こども未来課 要望 給食

私立の保育園（奈良文化幼稚園）は、給食を玄米和食給食
に代わっています。無農薬米や野菜を取り入れた公立の学
校給食にも取り入れてほしいです。（牛乳もなしでほうじ
茶のことです）地産地消の野菜をもっと取り入れてほしい
です。

学校給食では葛城市産米を使用しており、野菜についても地産地消に取り組んでい
るところです。無農薬米や野菜を使用することは、現状ではコスト面、調理にかか
る時間の面など負担がかかる部分もありますが、他の自治体の取り組み例も参考に
し、調査・研究してまいります。学校給食センターでは今後も安心・安全な給食の
提供に努めてまいります。

生涯学習課 要望 防災

南海地震等の大規模地震が３０年以内に予想されていま
す。公民館が古く耐震診断をお願いしたい（公費）。市の
財政も厳しいと思うが、計画的な建替え計画を立案をお願
いする。公民館が一時避難所として活用したいが、倒壊し
ていたら話にならない。

公民館等は、社会教育法に基づき、地域住民の皆様の交流、生活文化の振興、社会
福祉の増進等に寄与するために設けられており、災害時の一時避難所（緊急避難場
所）としての指定も受けています。
市内には公民館やそれに類する施設が多数あり、設置の経緯は様々ですが、その多
くは建築から相当年数を経ております。しかしながら、ご承知のように市が公費で
実施するには財政上の制約が大きいため、国や県の補助金に該当できるものを常に
探しているところでございます。今後も県や国の動きを見定めながら、地域住民の
利用に供するよう努めてまいります。

生涯学習課 要望
文化活動（各
種団体）

予備費が少ないため、年間の行事以外の事に対してのお金
がない。（コロナが終わりいろいろな事をしたくても予算
がないため活動しにくい。）

市では、葛城市社会教育団体運営補助金交付要綱に基づき、予算の範囲内で各種団
体に補助金を交付しています。
財政上の制約があり、補助金増額は難しいものではありますが、予算の範囲内での
活動方法などご相談いただければと存じます。

中央公民館 体育振興課 文化会館 図書館 管財課 要望 香害
市の施設のトイレの芳香剤の香りが強くて入れません。
（特に中央公民館）香害についてもっと対策して欲しいで
す。（化学物質過敏症の方）が利用できません。

香害につきましては施設職員も勉強を進めているところでございます。特に香りが
強く感じられる中央公民館では、芳香剤を撤去しております。今後は多様な利用者
に快適にご利用いただけますよう、努めてまいります。
ただし、体育施設におきましては、施設の老朽化等で、壁床への悪臭対策として、
消臭剤を設置しております。今後は、計画的にトイレ改修を行い、皆様に快適にご
利用いただけるよう進めてまいります。

中央公民館 文化会館 体育振興課 歴史博物館 提案 公共施設

公民館・あかねホール・文化ホール・体育会館・健民グラ
ウンド・農村広場等、関連の施設を作るのに莫大な税金を
投入して作り上げてる施設だが、現在365日のうち4分の1
（約100日近く）は休館している。これを解消するには、
第三セクター（民営化）にすることを提案する。第三セク
ターになれば365日利用できるようになるのでは。

全施設の一部ではございますが、當麻複合施設の管理・運営につきまして、これま
でどおり市の直営とするか、民間にお任せするかの検討をこれから進めていくとこ
ろでございます。サービス面・費用面等を十分調査検討し、より良い管理・運営方
法を探ってまいりたいと存じます。

文化会館 提案 公共施設
いつもお世話になります　マルベリーホールの展示室の近
くのトイレに物置きがあればうれしいです

トイレ個室の物置の設置につきましては、忘れ物が増える危惧があり設置しており
ませんが、いただきましたご意見を参考にさせていだきます。

議会事務局 議会事務局

令和３年１０月の市議会議員選挙において、市政施行以降初めて無投票となり、こ
の状況を非常に重く感じ、現在の 城市の議員定数は適正なのか、また、議員のな
り手不足であるのか、議員定数だけではなく、議員報酬、政務活動費の支給状況に
ついても絡み合うのではないかと考え、まずは現在の 城市議会の状況を把握する
ために、客観的に調査した「 城市議会　議員定数、報酬、政務活動費に関する基
礎調査報告書」を作成いたしました。
今後、この基礎調査報告書をベースに、 城市の議員定数・議員報酬・政務活動費
について、引き続き検討していくこととしております。
なお、「 城市議会　議員定数、報酬、政務活動費に関する基礎調査報告書」につ
きましては、令和５年９月議会で報告させていただき、現在ホームページに掲載し
ております。

学校教育課 建設課

通学路の安全については葛城市通学路安全プログラムに基づき、毎年、通学路安全
合同会議を開催し、各学校からの要望を提出いただき、関係機関と協議を行い、順
次対策を実施しております。また、通学路点検などでいただいた意見を基に順次塗
りなおし及び新設を行っております。

教育部
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

文化会館 地域包括支援課 要望 公共施設

自身が高齢者になってきて思うこと、子供は当然大事です
が高齢者には何の補助もないように思います。できるだけ
「自助」で生活できるようにしていますが、年とともにそ
うもいかず「共助の会」も立ち上げましたが、資金面で苦
労しています。公助に頼れば早いですが、それは保険を使
うということになり、自分の頭にかかってきます。できる
だけ「共助」をつづけてあの世に行きたいと考えていま
す。この「共助の会」にも少しは資金の援助をして下さ
い。今更よそで住む訳にはいきません。どの施設をとって
みてもトイレが和式のままで年をとってきたら施設に行き
たくてもトイレを考えると行けません。２つある文化会館
もやはり問題はトイレです。

新庄・當麻両文化会館では、洋式・和式の両トイレを設置し、ご利用いただいてお
ります。今後も利用者の皆様に気持ちよくご利用いただけるよう努めてまいりま
す。

図書館 要望 公共施設
新庄図書館の雨もりをどうにかして欲しいです。本にカビ
が発生しています。早く対策して欲しいです。

一般閲覧室のエアコン内部の故障により水漏れが発生したため、資料の一部にカビ
が発生しました。ご迷惑をおかけいたしましたが、現在は、エアコンの修繕も完了
し、カビが発生した資料も除去しております。

体育振興課 要望 公共施設 グランドのトイレ整備よろしく 各グランドのトイレ整備（洋式化）は完了しております。

担当課５ 担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

人事課 意見 給与

市長の給与下げないでください　市長の任を充分果たして
いるのならそれに見合う給与は受け取るべきだと思いま
す。半分に減らしても金額的にはしれています。国や県か
らももっと交付金等を取ってきてほしいです。

人事課 意見 人事

市の幹部にまだまだ女性が少ない。優秀な女性が役所には
多いと感じる。若い女性の意見を多く取り入れ、行政サー
ビスに生かしてください。いつも感じるが、窓口の女性は
利口で対応がすばらしい。最近見かけないが、結婚された
のと思うが、家庭に入られてからも優秀な方は再雇用して
下さい。

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
（フォーラム？）の暑い時期の開催は考えた方が良いかも

企画政策課 意見
フォーラムの

運営

説明はよくわかりましたが、（ディスカッションがあると
思っていたので、残念でした。）そして、説明時間が長す
ぎた。市側に都合が悪い質問には応答がなかった。回答者
はマスクを外して、声が通るようにしてほしい（聞こえに
くい）。それぞれの回答が中途半端でした。

企画政策課 意見
フォーラムの

運営

もっと若い方に市政フォーラム参加して欲しいです。（託
児コーナー作るとか）市長が支援センター（子育て支援セ
ンター）に訪れてくれるとか（子育て世代の参加がほぼい
ない）曜日の問題なのか、子連れでは行きにくいなどある
かと思います。

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
市長さんの説明をもっと手短に。市民の声をもっと聞いて
ほしいです。

企画政策課 意見
フォーラムの

運営

市政フォーラムですので市民の声、意見を沢山聞くと思い
ますので、市長は５分程度のあいさつにてもっと市民の声
を聞いてほしい。市長が話したいなら、市政報告会でも開
いて長々と話してほしい。

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
話の時間が長い、１時間くらいが良い

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
マイクの音量が低い。耳の悪い年寄りには不親切に思いま
した。（発信時にはマスクは取るように）

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
ペーパーレス化が進んでいるので、配布資料は不要では？

企画政策課 意見
フォーラムの

運営

初めて市政についてくわしく聞くことができました。もっ
と多くの人に伝える場があったら良いと思いました。年配
の参加者が多く子育て世代の方の参加が少なかったので、
もっと広い世代の方にも伝えてもらいたいです。

※その他に以下のとおり「ご意見」がありましたので掲載させていただきます。
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

企画政策課 意見
フォーラムの

運営
各々単位での対話を２年に１度ペースで設定されてはいか
がでしょうか。

企画政策課 意見 市政
現在の行政も大変、大事かとも思いますが、やはり将来、
未来を担う子供孫達に夢にある実現と人間的に余裕のもっ
た行政を今後もお願いしたい。

企画政策課 意見 まちづくり
葛城市内でも一部地域への人口集中と山間地域の過疎化が
進んでいる。人口増加施策一辺倒でいいのか？

企画政策課 意見 まちづくり

子供高齢者障がい者にやさしい街づくりをしてもらえれ
ば、市民が住みやすい場所になると思います。市長のお話
は、広報や有線を通して、いくらでも市民に声を掛けても
らえるが、私たちの声はこういったフォーラムでないと直
接会えないので、時々やってほしい。時間を私たちのほう
にいっぱいとってほしいです。民営化はダメ。経営がなり
たたなくなれば出ていく！市民に責任が無い

企画政策課 意見 まちづくり
コロナ対策は評価したい。ただ出来ていない施策の説明が
無い。都合の悪い事も説明して住民の協力を得るべき。

企画政策課 意見 まちづくり 高齢者ばっかりです。お子様が少なくて寂しいことです。

企画政策課 意見 まちづくり
市民生活に関わる重大な計画は市民生活でしっかりやり取
りして市民の声を聞くべき！アイディア含め業者丸投げは
しないこと。

企画政策課 意見 まちづくり 他の市に負けない県一、日本一の物を作ってほしい。

企画政策課
商工観光プロ
モーション課

生涯学習課 意見 まちづくり

新世代住民の流入増加に伴い、旧態依然とした、當麻地
区、新庄地区というセクショナリズムの意識を払い、オー
ル葛城としての取り組み→従来の市民の方と他地区より転
入された若年世代の世代の住民との文化を含めた交流の活
性化の充実、並びにそれに伴う商業施設、商業、交通等イ
ンフラも含めた整備の充実を望みます。

企画政策課 意見 まちづくり

市長がホテル誘致を目指していると知り、驚きました。市
民生活が活性化するのと、外部からの観光客が来てにぎわ
うのは別かと思います。税収増は必要かと思いますが、お
だやかな生活が持続され、市内で循環し、経済が回るよう
な形が望ましいと思います。

企画政策課
商工観光プロ
モーション課

意見 まちづくり 活気のある街にしてください。

企画政策課 意見 公共交通
近鉄「磐城」を拠点に急行が止まるようにしてほしい。御
所線を尺土でなく、磐城に変えてほしい。

企画政策課 意見 公共交通 尺土ー御所の近鉄の利便性が悪い

庁舎機能再編推
進室

意見 庁舎再編 歩いて行けるコンビニ、公共施設や金融関係がなく不便。

庁舎機能再編推
進室

意見 庁舎再編 文化会館の近所にスーパーが出来るとうれしいのですが。

庁舎機能再編推
進室

意見 庁舎再編

當麻の施設の建て替えがあるけど、桜井にある「ひみっこ
パーク」みたいに毎日開放されている屋内の遊び場が欲し
いです。月に１回土曜日だけ児童館開放していても休日雨
の日の子供の遊び場が充実して欲しいです。三宅町のミー
モの施設みたいにレンタルキッチンやへ平日お弁当の販売
などができる施設があれば、もっと子育て世代も増える
し、住み続けたくなると思います。

生活安全課 意見 防災
當麻スポーツセンターは広域避難所になっていますが、今
の所、ゆうあいしか開かれていないなど、ゆうあいから遠
い人は避難にいけない。

生活安全課
新型コロナウイ
ルス対策室

意見 コロナ対策
コロナにかかった時、葛城市に感染者支援を頼みたかった
けど、土日は連絡取れなかったので、しかたなく自分で買
い物に行った。後遺症が長引いている。

介護保険課 収納促進課 意見 介護保険料 税金が高い（介護保険高い）

健康増進課 意見 熱中症 熱中症の具体策の発表がない

健康増進課 意見 病院 入院のできる病院がない、総合病院を導入

健康増進課 意見 病院 病院が近くにない。

健康増進課 意見 病院
葛城市に大きな病院建設してほしい（高田市民病院のよう
な）

健康増進課 意見 病院

市内個人医療機関が１件少なくなり、非常に他院の待ち合
いが混雑している。１時間半くらいかかり疲れる。人口が
増えていることもあり、充実させてほしい。将来高田市民
病院も移転となり、市内での病院も作ってほしい。

健康増進課 意見 病院 高田市民病院との共同運営

総務部

企画部

保健福祉部
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【令和５年度市政フォーラム　アンケートにおけるご質問・ご提案・ご要望・ご意見一覧】

担当課1
所属部局

担当課１ 担当課２ 担当課３ 担当課４ 担当課５
アンケート
区分

アンケート
テーマ 質問 回答

こども未来課 意見 子育て支援

保育所が増えることはうれしいことだとおもいます。待機
児が減れば定員を減らすなど、個々にゆとりを持って関わ
れるかと思います。国の配置基準にとらわれず、柔軟に対
応できたらと思います。

こども未来課 意見 子育て支援

本日は、ありがとうございました。保育料の件で質問いた
しましたが、転入してきて感じましたのが、保育所の送り
迎えの際に、おなかの大きいお母さんが多いなということ
です。以前の市より目に見えて多いことに驚きました。葛
城市で２人３人と育てられると言うことだと思います。よ
ろしくお願いします。

子育て支援課 意見 子育て支援
旧村の大字の子供が少ない対策。小学生以下の子供は現在
０人です。

商工観光プロ
モーション課

健康増進課 都市計画課 企画政策課 意見 企業立地
ショッピングモール、病院を作っていただき、コミュニ
ティバスの利用を活性化してほしいです

商工観光プロ
モーション課

意見 まちづくり
これからの市の考えの中の観光、商工業の発展へのお話と
ても興味がありました。次世代の住人が住みよい環境づく
りをお願いします。

商工観光プロ
モーション課

意見
登山道・自転
車道等

西の山の辺の道：葛城古道の方がふさわしいと思います。

都市計画課 意見 まちづくり

大畑はほとんどが調整区域である。農家の後継者は激減し
ており、村の家屋は、ほとんどが農家住宅であり、外部か
ら入居される方が一人もなく、新しく住宅も建てられな
い。現在、地区の学童においても小学生4名、幼稚園児等
で2名。調整区域の見直しが必要と思う。

都市計画課 意見 まちづくり 葛城市に葬儀場の建設してほしい

都市計画課 企画政策課 意見 まちづくり

葛城市の自然について、葛城市の1/3エリアだけでなく2/3
山麓～平坦部の自然も次世代に残していけるよう考えてほ
しいです。（工業化を進めないでほしい）自然保育にも力
を入れていると聞きます。引き続きよろしくお願いいたし
ます。住みよい街ということで葛城市に人が増えるのは喜
ばしいことです。入ってきた方がサービスを受けるだけで
なく、市に関心をもちwin-winな関係になるといいです
ね。

都市計画課
庁舎機能再編推
進室

意見 庁舎再編
近く歩いて行ける距離にスーパーを作ってください。（磐
城駅前に以前あった「よしむら」の様に）

都市計画課 意見 公園
芝のあるような（自然に近い）公園ができたら園児が喜ぶ
かも。疋田公園はすごく好きです。

都市計画課 意見 公園
公園の話がありましたが、遊具だけでなく、砂、泥などで
遊べるような、またバッタやダンゴ虫がさがせるような、
想像して遊べる場所になればいいなと思います。

意見 道路整備
葛城市のインフラ　特に市道の舗装整備　最近特に道路の
状況が悪く放置が続いている。

意見 道路整備 當麻参道、竹内街道　つぎはぎは、みにくい！

建設課 意見 道路整備
新しい住宅地も広いですが、旧住宅地は道幅も狭く、植木
雑草等が道路上に出て来て、通行できにくい。

建設課 意見 道路整備
スポーツセンター東側の保育所（第一）の近くの道が狭く
て対向できない。

建設課 都市計画課 意見 尺土駅
人口５万人を目指しておられるが、緑が減りすぎて息苦し
い。街並みの中に、例えば尺土駅の通りなど、並木通りを
作るなど考えれば？

上下水道部 水道課 意見 水道 水道の水圧について、当麻地区は強い。新庄地区は弱い。

意見 高校 高等学校の開設

意見 高校 葛城市に高校を！

学校教育課（給
食センター）

農林課 こども未来課 意見 給食

ゆくゆくオーガニック給食が実現すればいいなと思いま
す。高齢化で農業から離れる人が多いが、ただ若い世代で
は農業に関心があり食に関心のある人も増えています。そ
のあたりでうまく循環するシステムができるといいなと思
います。

歴史博物館 農林課 企画政策課 生涯学習課 学校教育課 意見 まちづくり
歴史文化遺産の継承、田園風景の保全、地域コミュニティ
の継承推進、思いやり優しい心を育む教育のまちづくりを
進めてもらいたいと思います。

体育振興課 意見 体育祭
市民体育祭　大字内高齢化となり選手が集めにくくなって
いる。

体育振興課 意見 体育祭 市民体育祭のアスリートは不要だと思います。

こども未来創
造部

産業観光部

建設課

教育部

学校教育課

都市整備部
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